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O ministro do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) João Otávio de No-
ronha negou hoje (5) o pedido apre-
sentado pela defesa do ex-vereador 
Jairo Souza Santos Júnior, conhecido 
como Dr. Jairinho, para que fossem 
estendidos a ele os efeitos da decisão 
que revogou a prisão preventiva de 
Monique Medeiros, mãe do menino 
Henry Borel. Ambos são acusados 
pela morte da criança, em 8 de março 
de 2021 no Rio de Janeiro.

Para o relator, Monique e Jairinho 
estão em situações diferentes no 
processo: ao ex-vereador, é imputada 
participação ativa na morte do meni-
no, por meio de atos violentos contra 
ele, enquanto a mãe responde por cri-
me omissivo - ela teria deixado de agir 
para evitar a agressão contra o filho.

Em habeas corpus concedido no 
dia 26 de agosto, Noronha determi-
nou a soltura de Monique Medeiros, 
por considerar que havia chegado 
ao fim a fase de instrução proces-
sual e que não existiam razões sufi-
cientes para justificar a manutenção 
da prisão preventiva.

Agressões a Henry
No pedido de extensão do habeas 

corpus, a defesa de Dr. Jairinho ale-
gou que ele estaria na mesma situ-
ação processual de Monique, e que 
não apresentaria risco caso fosse co-
locado em liberdade.

O ministro destacou que a juíza de 
primeiro grau, ao determinar a subs-
tituição da prisão preventiva de Mo-
nique Medeiros pelo monitoramento 
eletrônico, entendeu que a ré não foi 
denunciada pela prática de violência 
contra o filho, e que há nos autos in-
formações de que ela nem sequer te-
ria presenciado as agressões.

Já no caso de Jairinho, a magis-
trada negou o pedido de substitui-

As movimentações para come-
morar os 200 anos de Indepen-
dência do Brasil pela sociedade, 
não serão afetadas pelo o atropelo 
do Presidente Jair Bolsonaro, que 
fala em ruptura, golpes e ataques 
desproporcional ao TSE, tudo para 
confundir e fazendo palanque para 
os apoiadores políticos. A nação bra-
sileira, com a sua sabedoria popular 
já compreendeu que ao espalhar o 
ódio, a divisão e insultos a ordem 
estabelecidas, não faram mudar o 
fortalecimento para a democracia.

O uso eleitoral do 7 de setembro, 
deixa claro que o presidente Bolso-
naro está indo para o “tudo ou nada”, 
fragilizado e despencando a cada dia 
nas pesquisas, vê o movimento cí-
vico como a última cartada eleitoral 
para a sua reeleição. Há de se lem-
brar, da tentativa frustrada de rup-
tura do ano passado, que afundou o 
Brasil numa crise institucional sem 
precedentes. Há de se lembrar das 
Falks News, do despreparo com a Co-
vid e que até hoje não há um projeto 
para desenvolvimento para o país, 
isso levou o país ao caos, sem gover-
no para conduzir o Brasil.

Temos a convicção que passare-
mos por esse 7 de setembro, haverá 
outros em que os brasileiros poderão 
comemorar a nossa data cívica sem 
mentiras e atropelos.

Falta bom censo e respeito com 
o cidadão brasileiro com uma data 
cívica tão simbólica e que mobiliza 
toda a nação.

ção do cárcere com base em ele-
mentos do processo segundo os 
quais ele teria agredido fisicamen-
te a vítima, causando lesões que 
provocaram a morte.

Agravo regimental
O Ministério Público do Es-

tado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
interpôs, na terça-feira passada 
(30), agravo regimental para que 
seja reformada decisão judicial 
que revogou a prisão preventiva 
de Monique Medeiros.

Denunciada pelo homicídio de 
Henry Borel, Monique é ré, junto com 
o ex-marido, o ex-vereador Dr. Jairi-
nho. Ela foi posta em liberdade no 
dia 29 de agosto, depois de decisão 
do ministro João Otávio de Noronha, 

do Superior Tribunal de Justiça (STJ), 
que, na sexta-feira (26) havia revoga-
do a prisão preventiva.

No recurso, o MPRJ observa que 
o ministro entendeu por bem em 
conceder a ordem de ofício, para 
revogar a prisão preventiva de Mo-
nique, sem sequer impor outras 
medidas cautelares.  “Determinadas 
condutas antissociais não podem 
ser permitidas, quando transgridem 
a ordem pública, fazendo-se mister 
a custódia cautelar, o que ocorre no 
presente caso”, diz o agravo regi-
mental, acrescentando que a instru-
ção criminal não terminou.

STJ nega novo pedido de 

liberdade de Dr. Jairinho
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Taurus dá desconto em
fuzil e lança arma para 
'comemorar' 7 de Setembro

-Ana Paula Branco - 
A Taurus está oferecendo "con-

dições especiais" para a compra 
de fuzis e carabinas. A promoção 
faz parte da Semana Brasil, espé-
cie de Black Friday antecipada 
para incentivar as vendas do va-
rejo criada pelo governo Jair Bol-
sonaro (PL) em 2019.

A iniciativa ocorre em um mo-
mento de tensão. Nesta segunda 
(5), o ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Edson Fachin 
determinou restrições sobre o 
número de armas e munições 
que podem ser obtidas por CACs 
(caçadores, atiradores e colecio-
nadores), sob o argumento de au-
mento do risco de violência polí-
tica na campanha eleitoral.

A decisão ocorre às vésperas 
do 7 de Setembro, data em que 
são esperados atos bolsonaristas 
em apoio ao presidente —uma 

das principais bandeiras do gru-
po é o armamento.

Entre os produtos ofertados 
pela Taurus está o Fuzil T4 calibre 
5.56 NATO, com capacidade para 
30 tiros, de uso militar e policial. 
Segundo a fabricante, a arma atu-
almente também é utilizada em 
"campeonatos, treinos e lazer".

[Arma tem a frase "Já raiou a li-
berdade no horizonte do Brasil" e a 
estampa da Bandeira]

A empresa prepara ainda um lan-
çamento para celebrar o 7 de Setem-
bro. A fabricante vai lançar a coleção 
Taurus Independência, com 200 
unidades de cada modelo

"A primeira pistola que fabri-
camos está agora renovada para 
celebrar os 200 anos da Indepen-
dência do Brasil", anuncia em seu 
perfil no Instagram.

Entre os novos modelos, há 
os com gravação da bandeira do 

Brasil e a frase "já raiou a liberda-
de no horizonte do Brasil".

O governo Bolsonaro já editou 
19 decretos, 17 portarias, duas reso-
luções, três instruções normativas e 
dois projetos de lei que flexibilizam as 
regras de acesso a armas e munições.

Na sua gestão, além de estimu-
lar o cidadão comum a se armar, o 
presidente deu acesso à população 
a calibres mais poderosos.

Para aliados do presidente, em 
campanha pela reeleição, a decisão 
de Fachin é uma "provocação".

Em julho deste ano, o número 
de armas de fogo nas mãos dos 
CACs chegou a 1 milhão. Essas 
categorias têm sido as mais be-
neficiadas por normas editadas 
no governo Bolsonaro. Muitos 
têm aproveitado para andar ar-
mados mesmo quando não es-
tão a caminho dos locais de prá-
tica de tiro ou caça.

Aniversário
7 de Setembro

Promoção faz parte da Semana Brasil; Promoção faz parte da Semana Brasil; 
nesta segunda, STF suspendeu decretos nesta segunda, STF suspendeu decretos 

de armas de Bolsonarode armas de Bolsonaro
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primeira audiência de instrução do pro-
cesso judicial que apura as circunstâncias 
da morte de João Pedro Mattos Pinto foi 
realizada nesta segunda-feira (5). O ado-
lescente de 14 anos foi baleado com um 
tiro de fuzil durante uma operação das 
polícias civil e federal no Complexo do 
Salgueiro, em São Gonçalo, na região 
metropolitana do Rio de Janeiro, no 
dia 18 de maio de 2020.

A casa onde ele brincava com primos e amigos foi in-
vadida por policiais, que entraram atirando, e ficou mar-
cada com 72 tiros após a operação. Ferido, João Pedro foi 
levado de helicóptero pelos policiais e a família só teve 
notícias sobre o paradeiro do corpo no dia seguinte. Os 
agentes cumpriam mandados de prisão e de busca e apre-
ensão contra integrantes de uma facção criminosa.

Os policiais civis  Mauro José Gonçalves, Maxwell Go-
mes Pereira e Fernando de Brito Meister, todos lotados na 
Coordenadoria de Recursos Especiais (Core), foram indi-
ciados pela Polícia Civil   em junho do ano passado. Em 
fevereiro, a Justiça aceitou a denúncia apresentada pelo 
Ministério Público do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ) e 
os tornou réus por homicídio duplamente qualificado.

Depoimentos
A juíza Juliana Grillo El-Jaick, da 4ª Vara Criminal 

de São Gonçalo, ouviu oito testemunhas na tarde de 

A parceria vai permitir a criação de um pólo de produção de medicamentosA parceria vai permitir a criação de um pólo de produção de medicamentos

Menor foi morto em operação policial em São Gonçalo, em 2020Menor foi morto em operação policial em São Gonçalo, em 2020

ontem. A primeira foi a perita do Ministério Pú-
blico Maria do Carmo Gargaglione, responsável 
pelo relatório técnico da reprodução simulada do 
caso. Ela explicou que foi utilizado um scanner 
de última geração, único no Brasil.

“O scanner fez uma fotografia com precisão de 
todos os ambientes da casa e seu entorno. Jun-
to com os depoimentos de quem estava na casa, 
fizemos um cruzamento de informações. Havia 
uma concentração grande de marcas de bala em 
um cômodo da casa”, explicou.

O pai de João Pedro, Neilton da Costa Pinto, re-

latou que estava no trabalho, em um quiosque, 
quando soube do tiroteio. 

“Cheguei no local e encontrei cinco jovens na 
calçada. Perguntei onde estava o João Pedro e meu 
sobrinho respondeu que ele tinha sido baleado pela 
polícia. Só fui saber o que tinha acontecido com meu 
filho no dia seguinte, quando soube que o corpo dele 
estava no IML [Instituto Médico Legal]”, contou.

Também foram ouvidos cinco adolescentes que 
estavam com João Pedro e a dona da casa onde o 
crime foi cometido. A continuação da audiência foi 
marcada para o dia 16 de novembro.

Três meses após visita 
científica em Cuba, a Prefei-
tura de Maricá está prestes a 
anunciar parceria para produ-
ção de novos medicamentos 
contra doenças como o cân-
cer, diabetes e outras.

Em junho deste ano, uma co-
mitiva da Prefeitura de Maricá 
esteve em Cuba em busca de 
acordo de cooperação científica 
para ter uma fábrica própria de 
medicamentos e criar um polo 
de ensino e pesquisa na área 
biomédica na

cidade. Liderada pelo vice-
-prefeito Diego Zeidan, os re-
presentantes do município vi-
sitaram o país caribenho para 
conhecer a BioCubaFarma e 

ver de perto como funciona o 
sistema de saúde básica, além 
de saber mais sobre pesquisas 
e vacinas desenvolvidas e pa-
tenteadas no país.

Na ocasião, Diego Zeidan 
disse que o encontro foi mui-
to positivo e que o presidente 
cubano Miguel Diaz-Canel; 
o vice-primeiro ministro de 
Relações Exteriores, Ricardo 
Cabrisas Ruiz; e o presidente 
da empresa BioCubaFarma, 
Eduardo Martinez, deram a 
chancela para que as negocia-
ções possam acontecer com a 
empresa cubana de fármacos 
e seus laboratórios.

“Cuba é vanguarda em 
pesquisa e desenvolvimen-

to de tecnologia biomédica. 
Queremos fazer uma parce-
ria para trazer uma fábrica de 
medicamentos cubanos, ge-
rar receitas para o município 
com a comercialização desses 
medicamentos e, no futuro, 
desenvolver medicamentos 
próprios para nossas doenças 
tropicais em parceria com os 
cubanos”, destacou vice-pre-
feito de Maricá.

Nas próximas semanas au-
toridades cubanas estão sen-
do aguardadas no município. 
A parceria vai permitir a cria-
ção de um pólo de produção 
de medicamentos.

“Nosso interesse é desen-
volver medicamentos patente-

MARICÁ E CUBA FIRMAM ACORDO PARA 
PRODUÇÃO DE VACINA CONTRA O CÂNCER

A

INICIA AUDIÊNCIAS INICIA AUDIÊNCIAS 
DO CASO DO MENINO DO CASO DO MENINO 
JOÃO PEDROJOÃO PEDRO

JUSTIÇA DO RIO

ados por Cuba para tratamen-
tos de alguns tipos de câncer, 
diabetes e artrite reumatoide, 
por meio de um termo de co-
operação técnica para o de-
senvolvimento de pesquisas. 
A reunião com o presidente 

cubano Díaz-Canel nos enche 
de esperança sobre a concreti-
zação deste nosso projeto”, res-
saltou na ocasião Celso Pansera, 
diretor-presidente do Instituto 
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ção de Maricá (ICTIM).



Casos de investigação:

Crime

MC WILLIAM DO BOREL É PRESO APÓS 
CANTAR NO ESPAÇO FAVELA DO ROCK IN RIO
William Santos Souza, conhecido como MC 

William do Borel, foi convidado para cantar 
com Buchecha, no último domingo, no Espa-
ço Favela, um dos vários palcos que tem no 
Rock in Rio. Após o show, o cantor de 50 anos 
foi levado preso do evento.

A prisão foi realizada pela Polícia Fede-
ral, em conjunto com a Polícia Civil, que 
cumpriam um mandado de prisão por trá-
fico de drogas. William já havia sido preso 
há 10 anos, em Curitiba, pelo mesmo mo-
tivo da prisão no festival.

O MC fez sucesso no mundo do funk 
nos anos 90, ao lado do MC Duda. A dupla 
lançou vários hits de sucesso como "Rap 
do Borel", "Rap da Morena", "Rap da Crian-
ça", além de outras músicas.

Com a ascenção nas paradas de funk, 
MC William chegou a gravar com Lulu 
Santos e a participar do programa da 
apresentadora Xuxa Meneghel.

Polícia registra mais de 600 
ocorrências no Rock in Rio

A Polícia Civil informou que foram regis-
tradas cerca de 600 ocorrências relaciona-
das ao evento. A maioria delas são casos de 
furtos. Já a PM disse que prendeu 14 pessoas 
e apreendeu três adolescentes, durante os 
dias na Cidade do Rock.

Além disso, a Polícia Civil reforça que a se-
gurança no Rock in Rio é privada e de respon-
sabilidade dos organizadores do evento.

A Polícia Militar encon-
trou e quebrou um esquema 
que falsificava cervejas no 
bairro da Figueira, em Du-
que de Caxias. Os crimino-
sos pegavam marcas mais 
baratas, tiravam o rótulo e 
substituíam por etiqueta fal-
sa de outros fabricantes.

Os agentes encontraram 
cerca de 500 bebidas no gal-
pão. Ainda de acordo com a 
polícia, o local possuía capa-
cidade para fraudar 1.500 cai-
xas de cerveja por semana, o 
que totalizava uma renda de 
mais de R$ 700 mil por mês.

Cinco suspeitos foram de-
tidos e encaminhados à 60ª 
DP (Duque de Caxias). Além 
disso, todos os homens que 
estavam no local são de ou-
tros estados do país. A inves-
tigação vai apurar se havia 
indícios de trabalho análogo 
à escravidão.

Polícia Militar 
descobre fábrica 
que falsificava 
cerveja

Duque de Caxias
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Dessa vez, os alvos foram as agências do Banco do Brasil e da Caixa Econômica Federal

A CPI dos Trens da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), apresentou um documento 
que aponta um pré-colapso da Super-
via. O estudo se deu através de uma 
comissão instaurada no dia 24 de fe-
vereiro para investigar a precariedade 
do serviço no estado.

O documento foi entregue pelo rela-
tor da Comissão, o deputado Waldeck 
Carneiro (PSB). O texto cita que o esta-
do privilegiou o equilíbrio financeiro da 
empresa em vez da prestação de servi-
ço de qualidade para a população.

Alerj; CPI dos Trens indica 
'pré-colapso' da Supervia

Além disso, o relatório indica 
atrasos constantes, interrupção de 
serviços, falta de acessibilidade 
para pessoas com deficiência ou 
com mobilidade reduzida, banhei-
ros em apenas 2/3 das estações; 
falta de segurança, distâncias peri-
gosas entre vagões e plataformas, 
construções irregulares no entorno, 
falta de manutenção e conservação 
ao longo da via e trilhos e dormen-
tes em péssimas condições.

“O que se conclui é que o Rio de 
Janeiro não conseguiu assegurar que 

O documento foi entregue pelo 
relator da Comissão

acúmulos e experiências de seus quadros 
técnicos e o conhecimento aqui produ-
zido sobre o tema pudessem ser devida-
mente aproveitados”, diz o estudo.
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Paralização

GREVE DE EDUCADORES EM NITERÓI 
CHEGA AO 7º DIA SEM ACORDO

-Ezequiel Manhães-
A greve dos educadores de Niterói 

ainda não tem prazo para acabar e dei-
xa alunos da rede municipal sem aulas 
há cerca de uma semana.

Nesta terça-feira (6), ainda sem acordo com 
a Prefeitura, por meio da Fundação Municipal 
de Educação (FME), a categoria aprovou a 
continuidade da paralisação em assembleia.

"O governo segue em inaceitável in-
transigência. Na primeira Audiência da 
Mesa de Negociações, nesta segunda-fei-
ra (5), não avançou em nada nossas pau-
tas. Por isso temos que fortalecer a luta", 
diz a direção do Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação do Estado do 
Rio (Sepe), núcleo Niterói.

Esse cenário acontece porque os 

profissionais imploram pelo reajuste 
de 28,9% nos salários. É que a porcen-
tagem diz respeito ao Piso Salarial Pro-
fissional Nacional do Magistério Públi-
co da Educação Básica.

O prefeito Axel Grael (PDT), portan-
to, propôs uma quantia de apenas 8% 
— taxa que a categoria é contra. Servi-
dores alegam que esse valor não cobre 

nem as perdas inflacionárias da cate-
goria desde 2012.

Ainda na segunda-feira os profissionais 
realizaram um ato vigília na porta da FME 
para acompanhar a reunião da mesa de 
negociação com o governo municipal.

Procurada pela reportagem, a prefei-
tura ainda não se manifestou sobre o 
que foi decidido na intensa rodada de 
negociações. Também não informou 
quantas unidades estão sem aulas, nem 
a quantidade de alunos impactados.

Na semana passada, os educadores fi-
zeram um manifesto pelas ruas do Cen-
tro da cidade pedindo a garantia do piso 
salarial. O ato do último dia 25 interrom-
peu o trânsito, já que haveria uma Mesa 
de Negociação com o secretário de Edu-
cação de Niterói, Lincoln Araújo.

A Prefeitura de Maricá, por meio da Se-
cretaria de Educação, abriu nesta segun-
da-feira (5) as inscrições para o Processo 
Seletivo Simplificado para preenchimento 
de 180 vagas distribuídas entre as funções 
de Docente II (150 vagas), Nutricionista (15 
vagas) e Terapeuta Ocupacional (15 vagas).

As inscrições deverão ser feitas no site 
edu.marica.rj.gov.br até as 17h de sexta-fei-
ra (9), e a prova acontecerá no sábado (17).

O prazo de validade do Processo Sele-
tivo Simplificado é de um ano, prorrogá-
vel uma única vez por igual período. Os 
candidatos inscritos neste processo serão 
avaliados seguindo os critérios de análise 

Processo seletivo com 180 vagas 
na Educação de Maricá

curricular (caráter eliminatório) e prova 
objetiva (caráter eliminatório e classifi-
catório, devendo obter no mínimo 50% 
dos acertos para ser aprovado)

Os critérios para a Avaliação Curricu-
lar encontram-se no quadro de atribui-
ção de pontos para avaliação de títulos, 
constante no edital. Serão convocados 
para realizar a prova objetiva os candi-
datos aprovados até o dobro do quan-
titativo de vagas ofertadas para o cargo 
pleiteado. As provas objetivas seguirão 
os critérios estabelecidos no anexo.

As vagas serão preenchidas de acordo 
com o quadro de vagas disponível no 

Prova acontecerá no sábado (17)

edital, seguindo a ordem de classifica-
ção geral dos candidatos habilitados, por 

função/carga horária, de acordo com a 
necessidade da Secretaria de Educação.
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NOVA LEI ALTERA REGRAS SOBRE AUXÍLIO 
ALIMENTAÇÃO E TELETRABALHO
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Norma foi sancionada nesta segunda-feira pelo presidente Bolsonaro

presidente 
Jair Bolso-
naro san-
c i o n o u 
hoje (5), 
com ve-
tos, a Lei 
1 4 .4 4 2 , 
d e 
2 0 2 2 , 

que regulamenta o teletraba-
lho e altera as regras do auxí-
lio-alimentação. Um dos ve-
tos aplicados pelo presidente 
previa a possibilidade de o 
trabalhador sacar, em dinhei-
ro, o saldo que não era utiliza-
do no auxílio-alimentação ao 
final de 60 dias.

Com isso, o benefício só 
poderá ser utilizado, exclusi-
vamente, para o pagamento 
de refeições em restaurantes 
e estabelecimentos similares 
e a aquisição de gêneros ali-
mentícios em estabelecimen-
tos comerciais. O texto final, 
originário da Medida Provisó-
ria 1.108/22, foi publicado hoje 
(5) no Diário Oficial da União e 
prevê ainda que o emprega-
dor fique proibido de receber 
descontos na contratação do 
fornecedor dos tíquetes.

Teletrabalho
O texto publicado hoje 

também define teletrabalho 
(ou trabalho remoto) como a 
prestação de serviços fora das 

O

dependências da empresa, po-
dendo ser totalmente remoto 
ou híbrido, mas sem poder ser 
caracterizado como trabalho 
externo. Esse tipo de prestação 
de serviço deverá constar no 
contrato de trabalho.

Ainda sobre o tema, a lei 
define que o empregado sub-
metido ao teletrabalho poderá 

prestar serviços por jornada ou 
por produção ou tarefa. A ado-
ção do teletrabalho poderá ser 
utilizada também para estagiá-
rios e aprendizes.

Terão prioridade no teletra-
balho os empregados com de-
ficiência e com filhos ou crian-
ça sob guarda judicial de até 
quatro anos de idade.

Contribuição sindical
B olsonaro também ve-

tou outro trecho da pro -
posta,  que tornava obriga-
tório o repasse às  centrais 
sindicais  de eventuais 
saldos residuais  das con-
tribuições sindicais.  Para 
o Ministério da E conomia, 
isso contraria  leis  f iscais  e 

representaria  uma poten-
cial  despesa para a  União.

O s  ve to s  f e ito s  p e l o  p re -
s i d e nte  d a  Re p ú b l i c a  a i n -
d a  s e rã o  a n a l i s a d o s  p e l o 
C o ng re s s o.  P a ra  q u e  u m 
ve to  s e j a  d e r r u b a d o  é  n e -
c e s s á r i a  a  m a i o r i a  a b s o l u -
t a  d o s  vo to s  d e  d e p u t a d o s 
e  s e n a d o re s .

O Secretário de Ciência e 
Tecnologia do Estado do Rio de 
Janeiro, João Carrilho, repre-
sentou a pasta no maior evento 
de Blockchain da América La-
tina, que foi realizado no Pier 
Mauá, no Rio de Janeiro.

O festival apresentou uma 
mistura dinâmica de tecno-
logia pioneira, empresários 

e acadêmicos que estão na 
vanguarda do conhecimento, 
pavimentando o caminho no 
cenário blockchain e de ativos 
digitais no Brasil e no mundo.

A Faetec, Faeterj e Faperj 
foram representados pela Se-
cretaria de Ciência, Tecnologia 
e Inovação com stands no Blo-
ckchain Rio Festival.

Secretaria de Ciência
e Tecnologia do RJ na 
Blockchain Festiva

Ao centro, Secretário de Ciência e Tecnologia, João Carrilho
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Seleção feminina volta a enfrentar 
a África do Sul em amistoso
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PREFEITURA INVESTE 
EM TURISMO NA CIDADE

PREFEITA DE 
VISITA OBRAS 
DO BAIRRO SÃO
SEBASTIÃO 

A prefeita de Japeri, Fernanda 
Ontiveros, percorreu na manhã 
desta segunda-feira, (5) as obras do 
São Sebastião, que no último final 
de semana recebeu asfalto em pelo 
menos dois quilômetros, de um 
total de três e meio a serem contem-
plados. Bem recebida pelos morado-
res, que em alguns casos esperaram 
até 50 anos pela pavimentação, a 
gestora esteve ainda na Estrada da 
Proença, cujo canteiro de obras está 
sendo instalado para início imediato 
das intervenções. 

No São Sebastião onde estão 
sendo investidos  R$ 6,8 milhões, 
a prefeita caminhou e conversou 
com os moradores, como a do-
na-de casa Maria Margarida, 84, 
que vive na Rua Evaristo Lobato 
Gomes, há 50 anos. Ela falou para 
a prefeita que agora pegou gosto e 
está fazendo obras na casa.

“As pessoas só vinham aqui e pro-
metiam fazer, mas nada acontecia. 
Criei meus oito filhos aqui e agora 
viúva, vivo eu e minhas seis filhas 
aqui. Infelizmente meu marido não 
viu o sonho dele acontecer”, contou 
a dona- de casa.

A drenagem e pavimentação do 
bairro São Sebastião está benefician-
do 10 ruas. No local, as crianças já 
estão aproveitando o novo cenário 
para andar com mais facilidade de 
bicicleta e foram ao encontro da 
prefeita. Alguns adultos querem 
reviver uma antiga, brincadeira: o 
carrinho rolimã.

“Estamos vivendo um momento 
histórico. Lembro de como cami-
nhávamos durante a campanha e 
conversava com os moradores aqui. 
A obra está dentro do prazo e nós 
vamos fazer uma grande inaugura-
ção para a população”, comemora a 
prefeita, que estava acompanha do 
Secretário Municipal de Comunica-
ção, Rogério Sant’Ana.
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JAPERI
PARACAMBI

Prefeitura de Paracambi investe em revitalização de suas áres e parques para atrair turismo

e olho na re-
tomada do 
turismo no 
cenário pós-
-pandemia, 
a Prefeita 
de Para-
cambi, Lu-
cimar do 
Dr. Flá-

vio, visa o fomento nesta área 
com investimento em diversos 
pontos da cidade. Uma delas é 
a Praça das Sombrinhas, locali-
zada no Centro, que é um novo 
ponto de visitação e convivência 
para que os moradores e visitan-
tes do município possam tirar 
fotos e aproveitar o ambiente.

A principal entrada da cidade 
também foi reformulada. O pór-
tico, inaugurado em Junho de 

A
2021, possui nome e brasão 
do município instalados, e 
identifica o município para 
aqueles que antes não co-
nheciam a região.

“Antes, as pessoas passa-
vam por Paracambi e não 
conheciam a nossa cidade. 
Hoje, as pessoas vêm e sa-
bem aonde estão. Além do 
letreiro criado na RJ-127 na 
entrada do bairro de Lages, 
que possui o curió, símbolo 
de Paracambi, o pórtico ser-
ve também para que nosso 
município não seja apenas 
um local de passagem. Isso 
ajuda na nossa entrada no 
roteiro turístico da região”, 
afirma a Prefeita de Para-
cambi, citando o outro pon-
to inaugurado.

Também na RJ-127 na 
entrada da cidade, foi cria-
do o Portal do Ribeirão das 
Lages. O ponto, antes sem 
utilização e movimentação, 
ganhou uma nova cara com 
pontos para tirar fotos, no-
vas cercas, bancos e placas. 
O objetivo é exaltar a na-
tureza tão presente na re-
gião, incentivando a prática 
de esportes e ecoturismo 
como o rapel e rafting.

A Pedra do Gavião é um 
outro ponto muito popu-
lar: com uma trilha que dá 
em um dos pontos mais 
bonitos da região com um 
belíssimo mirante, se po-
pularizou bastante nos úl-
timos meses. Além disso, o 
Parque Natural Municipal 

do Curió também está rece-
bendo uma grande obra: A 
Central de Fiscalização foi 
inaugurada no último ano 
e dará suporte para o turis-
mo ecológico de Paracambi 
e será a porta de entrada do 
Parque Natural, onde Guar-
das Ambientais estarão 
orientando os visitantes e 
pesquisadores no acesso 
às trilhas ecológicas, que 
servirá também para ativi-
dades ambientais desen-
volvidas em toda a região, 
sejam nas áreas científicas, 
educacionais ou turísticas.

Esta é a primeira de duas 
obras que irão estruturar a 
Unidade de Conservação 
(UC) do Parque Natural Mu-
nicipal do Curió.
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Após o espetáculo, o elenco posou para fotos ao lado 
de fãs e familiares em frente ao Teatro Joia  

Leão de Nova Iguaçu apresenta 
sambas concorrentes 

Estreia de 'Os Abestados'foi sucesso em Copacabana

Rainha Luciane Soares, Mestre Michel e a bateria Rugido do 
Leão, prometem sacudir geral e esquentar o clima na quadra

O Leão de Nova Iguaçu recebeu 
10 obras que concorrerão na disputa 
de sambas para o carnaval de 2023. 
No domingo, 11, as parcerias sobem 
ao palco para se apresentarem em 
busca de ser o hino oficial do enre-
do "Orlando Orfei - O circo que vive 
em mim", dos carnavalescos Cahê 
Rodrigues e Lucas Pinto.

O evento acontecerá na quadra da 
escola, localizada na Rua Maria José 
da Fraga, 41 - Santa Eugenia - Nova 
Iguaçu, a partir das 15h, com entrada 
franca. No dia 18 deste setembro acon-
tecerá a semifinal e a finalíssima está 
marcada para o próximo dia 24. "Será 
aquela tarde regada a uma suculenta 
feijoada, também na quadra da escola. 
Os preparativos começarão a partir das 
12h", informa a organização do evento.

>> As parcerias concorrentes em 
ordem de apresentação: SAMBA 100: 
Roxinho, Adilson Doutor, Amilton 
Cordeiro, Durval 59, Josualdo, Edu-
ardo Silva, Niltão da Saúde. Parti. 
Especial: Boca do Reco e Denilson 
Xarope. 15: Bimba do Tavares Bas-
tos, Flávio Capoeira, Luciano Maia, 
Fábio Pires Rally do Samba, Flavinho 
Moura e Rodrigo Neto. 16: Marquinho 
Lessa e Valdir Junior. 13: Jair Rangel, 
Daniel Brasinha e Márcio Heleno. 02: 

No sábado, 3 deste setembro, o Grupo Teatral 
Os Abestados estreou o humorístico, "O Remédio 
é a Comédia", no Cine Teatro Joia, em Copacabana, 
zona sul do Rio. "Nos sábados deste mês, sempre às 
7 da noite, estaremos nos apresentando na primeira 
temporada deste ano", informa Antonio Lisboa, ator 
e roteirista do show de esquetes.

"Foi um sucesso a estreia com a presença, do público, 
amigos, familiares, escritores, cineastas, imprensa e artis-
tas convidados", vibrou o diretor Ronaldo Dornelas.

A dona de casa Teia Pinheiro não poupou elo-
gios ao trabalho do grupo: "Vocês estão de para-

béns. Eu amei, foi tudo muito lindo e perfeito. Que 
Deus abençoe cada um de vocês que nos propor-
cionou este momento tão agradável. Me diverti 
muito; dei várias risadas e me emocionei bas-
tante. Beijos e até a próxima". Como disse Dona 
Teia, quem não pôde ir na estreia, nos próximos 
sábados, 10, 17 e 24 os Abestados, Antonio Lisboa, 
Ronaldo Dornellas, Kleber Moreyra, Rômulo Lós, 
Adilson Ryzet, J. Varela, estarão em cena, fotogra-
fados por Vinícius Amaral e iluminados por Die-
go Francis. Vale conferir. O Teatro Joia fica na Av. 
Nossa Senhora de Copacabana, nº 680.

Marcio Oliveira, Marcelo Marrom, 
Nino do Cabuís, Marcelo 100, Vag-
ner Quirino, Edinho do Banjo e Bico 
Doce. 07: Mauro Naval, Gringo Jabr, 
Myngal, T. Martins, Bacalha, LC 
D'Avenida, Gylney Bueno, Sidinho 
da Cuica Pernambucano e Fagun-
dinho. Part. Especial: Jonas Diretor 
e Josué Rodrigues. 40: Rafael Lima, 
Nego Lourenço, Argentina Caetano, 

Marquinhos BF, Rosangela Mendes, 
Rodrigo Rei Momo, Guto Biral, Rafa 
Berê e Renan Diniz. Part. Especial: 
Gil Lessa. 03: Moisés Santiago, Ma-
riano Araújo, Alexandre Silva. 01: 
Mario Jorge Mortadela, Professor 
Sérgio Mauro, Gilbertinho, Marcelo 
Moreno, J. Ailto e Izaias Democrata. 
71: André Freitas, Diogo Silva, John-
ny Dias Rafael Cavaco e Sandro.

Presidente do Mesquita Futebol Clube, Angelo 
Benachio (foto), está na fase final do planejamento 
que abrirá as portas da sede social para pequenos 
eventos artísticos ainda este ano. "Precisamos mo-
vimentar socialmente o clube e nada melhor do 
que saraus e apresentações diversas dos artistas 
da nossa cidade e adjacências. Aqui temos gente 
talentosa", disse Benachio, ao POVO. 

O novo presidente alvinegro está comple-
tando o segundo ano de mandato. "Estamos 
conseguindo reformar o patrimônio que estava 
deteriorado", completou.

A escola de samba Tubarão de Mesquita 
premiará com dinheiro vivo o samba cam-
peão do carnaval 2023.

"Já estão abertas as inscrições para os com-
positores que queiram participar da disputa de 
samba enredo da escola", disse o presidente da 
Tubarão, Paulo Sérgio Delfino, com sorriso de 
orelha a orelha. O tema escolhido para o pró-
ximo desfile é “Levanta Baixada! Samba sua 
Arte!”, tema escolhido pelo próprio Paulo Sergio 
e o amigo e colaborador Dibinho. “Escolhemos 
um tema que enaltece a baixa, que inspire e esti-
mule nosso povo, mostrando que a Baixada tem 
história, arte e muito samba”, destaca Paulo.

Um abraço coletivo neste feriadão a todas e todos que nos acompanham há quatro anos nos vários veículos 
em que estivemos e estamos escrevendo. A partir de hoje, estaremos aqui no JORNAL POVO à disposição dos 
artistas e agentes culturais, nossa matéria prima principal. Feliz 7 de Setembro! Sucesso aos independentes e 

autorais na música, literatura, teatro, artes visuais, poesia e afins! Aquele Abraço!!! 

    ESENHA    ESENHACULTURALCULTURAL  &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com
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Na tarde de domingo 

Pequenos eventos
 no Mesquita

Tubarão De Mesquita 
anuncia prêmio em dinheiro 

AQUELE ABRAÇO!!!
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asci em São João de Meriti em 1982. 
Passei a minha infância conviven-
do com as agruras que suportamos 
na Baixada Fluminense: violên-
cia, drogas, confrontos policiais 
e muito sofrimento. Mas ao mes-
mo tempo cresci com o samba, o 
forró, as músicas infantis, brin-
cadeiras, churrasco, cachorro 
quente, pipoqueiro. Convivendo 

com a mistura de raças e credos fui percebendo as 
várias realidades de nossa Baixada".

Micheli  Faria
POVO - Quando você começou a escrever e o que te 

inspirou?
Micheli Faria - Comecei a escrever respondendo 

perguntas nos cadernos. Na minha época de criança era 
uma brincadeira muito comum: responder perguntas 
nos cadernos das colegas. E também os diários. Docu-
mentos dos meus segredos e dos meus medos.

Mas depois passei a escrever histórias que envolviam 
minhas experiências com o cotidiano. O cenário era 
sempre escola, família e o bairro. Sempre tive um pé na 
realidade em que vivia. Embora não compreendia bem 
assim. Achava que estava falando de um mundo com-
pletamente inventado.

A leitura das obras de Monteiro Lobato foi  que me 
levou pro mundo mágico da ficção. Eu me imaginava 
dentro do Sítio, vivendo as aventuras e assim perceben-
do através da escrita um mundo que não fazia parte da 
minha vida. 

POVO -  Quais são seus autores favoritos?
Micheli Faria - Além de Monteiro Lobato vieram 

uma penca de escritores. Marina Colassanti, Tatiana 
Belinky, Djamila Ribeiro, Júlio Emilio Braz, Ferreira 
Gullar, Conceição Evaristo, Cora Coralina, Ariano Su-
assuna, Fernando Sabino... são muitos. Mas devo res-
saltar que o magistério me aproximou muito de Pau-
lo Freire, José Murilo de Carvalho e Darcy Ribeiro. O 
mundo real ganhou um outro sentido em minha vida. 
Passou a ser instrumento de reflexão e a necessidade 
de construção de um mundo melhor se tornou mais 
densa em meus escritos. Não posso deixar de comentar 
também a influência dos compositores da música po-
pular brasileira como Chico Buarque, Caetano Veloso, 
Gilberto Gil, Jorge Benjor e outros que lidaram com a 
palavra de forma tão rica que não podemos excluí-los 
dessa lista de autores favoritos.

POVO - Qual é o seu estilo?
Micheli Faria - Meu estilo é urbano-social. Navego 

bem dentro desse universo. Tenho muitos contos es-
critos que consolidam esse caminho. A realidade social 

Escritora Micheli Faria lançará o livro "O Balão Vermelho" no Top ShoppingEscritora Micheli Faria lançará o livro "O Balão Vermelho" no Top Shopping

mexe comigo. Instiga a minha imaginação. Quando 
estou escrevendo um conto fico tão envolvida que 
eclode dentro de mim todas as agruras que bailam 
em nosso caos urbano. 

POVO - Qual é a sua profissão? idade, se quiser 
dizer é onde mora? Bairro?

Micheli Faria - Sou professora da rede muni-
cipal de Nova Iguaçu, formada em História, atual-
mente atuo também como Incentivadora de Lei-
tura. Nasci em 1982, em São João de Meriti e há 
muitos anos moro e trabalho em Nova Iguaçu.

POVO - Qual é a temática do livro que vc vai au-
tografar?

Micheli Faria - A violência urbana que trans-
forma a vida dos nossos jovens. A mulher como ví-
tima dessa engrenagem é a que mais sofre. São as 
crianças órfãs da violência que têm dificuldades de 
encontrar um caminho para suas vidas. 

N

O LANÇAMENTO O LANÇAMENTO 
DO LIVRO "O BALÃO DO LIVRO "O BALÃO 
VERMELHO"VERMELHO"

TARDE DE AUTÓGRAFOS

"

POVO - Qual é a importância de ações como a 
Livros para Voar de incentivo à leitura

Micheli Faria - É preciso de ações como essa 
para a consolidação de uma literatura com o nosso 
DNA. Numa época em que o mercado editorial é en-
golido pelos gigantes que dominam os espaços da 
mídia, há necessidade de políticas públicas que crie 
espaços como esse. A Fenig e a Prefeitura de Nova 
Iguaçu prova que é possível apoiar de verdade os no-
vos escritores. Nasci em São João de Meriti em 1982. 
Passei a minha infância convivendo com as agruras 
que suportamos na Baixada Fluminense: violência, 
drogas, confrontos policiais e muito sofrimento. Mas 
ao mesmo tempo cresci com o samba, o forró, as 
músicas infantis, brincadeiras, churrasco, cachorro 
quente, pipoqueiro. Convivendo com a mistura de 
raças e credos fui percebendo as várias realidades 
de nossa Baixada. Nesse tecido cultural fui amadu-
recendo e sedimentando o meu caminho. Participei 
da fundação do Projeto Abrace um Aluno Escritor e 
produzi diversos livros com alunos de escola públi-
ca. Todos publicados e revelando diversas histórias 
criativas (O CACHORRO SALSICHA, ROBÔ MAX, A 
GALINHA E SEUS PINTINHOS e outros).

Finalmente, resolvi atuar como escritora atra-
vés do meu primeiro conto: O BALÃO VERMELHO. 
O Balão Vermelho é um livro criativo e fascinante. 
Ao mesmo tempo em que viajei entre o filme ho-
mônimo e inspirador do diretor Albert Lamorisse, 
deslizei facilmente nos caminhos sombrios de 
nossa cidade. Há uma guerra que faz vítimas, cei-
fam vidas e multiplicam-se os órfãos da violência.

Já estou com mais dois livros prontos. Certa-
mente, terei muitas novidades vindo por aí.Po-
dem esperar!
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O Vasco da Gama está de técnico novo. 
Nesta terça-feira (6), o Cruzmaltino anun-
ciou a contratação de Jorginho, de 58 
anos, para comandar o time nas 10 últi-
mas rodadas da Série B do Campeonato 
Brasileiro. Esta será a terceira passagem 
do treinador pelo clube carioca, que luta 
para retornar à elite do futebol nacional. 
Na quarta posição, com 45 pontos, o Cruz-
maltino é seguido de perto pelo Londrina 
(41) e Sport (40), quinto e sexto colocados 

Jorginho assume comando 
técnico do Vasco na reta 
final da Série B

O CRUZMALTINO ANUNCIOU A CONTRATAÇÃO DE JORGINHO

Basquete

respectivamente, que também lu-
tam pela vaga na Série A.

Jorginho já comanda o elenco do 
Vasco no treino desta tarde, no CT 
Moacyr Barbosa, em Jacarepaguá, 
zona oeste do Rio de Janeiro. Junto 
com ele chegam ao clube o auxiliar 
Joelton Urtiga e o analista Bebeto 
Sauthier.  Jorginho deixou o Atléti-
co-GO no mês passado, após dispu-
tar a semifinal Sul-Americanas e as 
quartas da Copa do Brasil.

Tetracampeão mundial com a se-
leção brasileira em 1994 quando atu-

Brasil vira

Por Agência Brasil

Brasil encerrou a pri-
meira fase da Ame-
riCup, a Copa Amé-
rica de basquete 
masculino, que é 
disputada na Are-
na Geraldão, em 
Recife, com 100% 
de aproveita-
mento. Nesta se-

gunda-feira (5), os brasileiros venceram 
o Uruguai por 76 a 66, de virada, pela 
terceira e última rodada do Grupo A.

O armador uruguaio Luciano Pa-
rodi, com 17 pontos, foi o cestinha da 
partida. O pivô brasileiro Cristiano 
Felício, com 14 pontos e nove rebo-
tes, por sua vez, acabou escolhido 
como melhor em quadra.

Os brasileiros concluíram a parti-
cipação no Grupo A com três vitórias 
em três jogos e 59 pontos marcados 
de saldo. A seleção da casa espera a 

definição dos grupos B e C para saber 
quem enfrentará nas quartas de final 
na quinta-feira (8), às 20h10 (horário 
de Brasília). A campanha mais posi-
tiva na primeira fase terá pela frente 
a classificada de desempenho mais 
fraco, a segunda melhor pega a se-
gunda pior e assim por diante.

O técnico Gustavo de Conti escalou 
o Brasil com duas novidades em rela-
ção à equipe que venceu a Colômbia 
no sábado (3), com o pivô Lucas Ma-
riano e o ala/pivô Rafael Mineiro nos 
lugares de Augusto Lima e Lucas Dias, 
respectivamente. A defesa verde e 
amarela, que vinha se destacando nas 
partidas anteriores, foi mal no primei-
ro quarto, cedendo 26 pontos aos uru-
guaios, sendo 12 em bolas de três. Com 
nove pontos, Parodi foi o destaque dos 
dez minutos iniciais.

Com as entradas de Felício, do ala/
armador Georginho, do armador Yago 
e do ala Didi, no desenrolar do primei-
ro tempo, os brasileiros esboçaram re-
ação no segundo período, mas o baixo 

Seleção aguarda fim da 1ª fase para saber rival das quartas de final

aproveitamento nos arremessos (seis cra-
vadas em 17 tentativas, sendo 11 de três 
pontos, com somente dois acertos) pou-
co impactou a vantagem do rival. O Uru-
guai foi para o intervalo vencendo por 43 
a 35, ainda liderado por Parodi.

O cenário mudou no segundo tem-
po, com Felício dominando o garrafão 
e Lucas Mariano, de volta a quadra e 
afiado nos arremessos. A defesa tam-
bém se ajustou, permitindo apenas 
13 pontos ao Uruguai. Restando três 
minutos para o fim do terceiro quarto, 
Yago acertou uma bola de três e co-
locou o Brasil na frente pela primeira 
vez. A seleção de Gustavinho foi para 
os dez minutos finais ganhando por 58 
a 57, anotando 22 pontos no período.

A vantagem tranquilizou o Brasil. Des-
gastado e bem marcado, o Uruguai e acer-
tou apenas quatro dos 12 arremessos que 
tentou, enquanto os anfitriões tiveram 
aproveitamento quase perfeito no gar-
rafão, com cinco chutes certos e apenas 
um erro. Os brasileiros administraram o 
resultado e ainda ampliaram a vantagem, 
fazendo 19 a 10 no período e fazendo a 
festa da torcida no Geraldão.

Tetracampeão, o Brasil não conquista 
o torneio desde 2009, quando venceu o 
anfitrião Porto Rico na final. Na edição 
anterior, em 2017, disputada em Argenti-
na, Colômbia e Uruguai, a décima posição 
(entre 12 seleções) custou aos brasileiros 
um lugar nos Jogos Pan-Americanos de 
Lima (Peru), dois anos depois.

O
sobre Uruguai e segue 
invicto na AmeriCup

Por Agência brasil

ava como lateral-direito, Jorginho também 
defendeu o Cruzmaltino como jogador. 
A última vez que treinou o clube foi em 
2018, e a primeira passagem pelo Gigante 
da Colina ocorreu entre os anos de 2015 e 
2016 quando conquistou não só o título 
do Campeonato Carioca (2016), como tam-

bém o retorno do clube à Série A de 2017.
A próxima partida do Cruzmaltino 

será contra o Grêmio, no domingo (11), 
às 16h (horário de Brasília), em Porto Ale-
gre. O jogo marcará a estreia do técnico 
Renato Gaúcho, que voltou ao comando 
do time na semana passada.



Futebol
Guia da Liga

Por Paulo Marques

fase de grupos da 
melhor competição 
de clubes do mun-
do começou nessa 
terça-feira (6). Na 
última edição, Real 
Madrid e Liverpool 
fizeram a final. Vi-
nicius Junior foi 
o autor do único 

gol da partida e deu ao time espanhol o 
14º título de Liga dos Campeões.

Abaixo do Real Madrid, Milan (7), 
Liverpool (6), Bayern de Munique (6) e 
Barcelona (5), são os maiores vencedo-
res da competição. Ao todo, 22 clubes 
já levantaram a taça de campeão da 
Europa ao menos uma vez.

Nessa atual edição, o Brasil é o quar-
to país que mais cedeu jogadores para a 
competição, com 46 atletas. Só fica atrás 
de Espanha (62), Alemanha (60) e França 
(55). Fator que mostra a força do futebol 
brasileiro no cenário mundial.

Além dos 46 brasileiros, temos três jo-
gadores que nasceram aqui, mas que são 
naturalizados por outros países: o zaguei-
ro Pepe e o meia Otávio, que jogam no 
Porto e são naturalizados portugueses, e 
o ítalo-brasileiro Jorginho, do Chelsea.

Neymar, do PSG, é o brasileiro que tem 
mais gols na história da Liga dos Campe-
ões, com 41 gols. O top 5 ainda conta com 
Kaká (30), Rivaldo (27), Jardel (25) e Gio-
vane Élber (24).

Candidatos ao título
Real Madrid

O atual campeão teve momentos 
que ficarão gravados na história da 
competição. Nas oitavas de final, Ben-
zema fez 3 gols em 17 minutos para ar-
rancar a classificação diante do PSG. Na 
fase seguinte, o time chegou a perder 
para o Chelsea por 3 a 0 dentro de casa, 
porém, o brasileiro Rodrygo entrou e 
salvou o time de uma catástrofe.

Com o Manchester City na semifinal, 
novamente Rodrygo foi o salvador do 
Real Madrid ao fazer 2 gols nos acrésci-
mos e levar o jogo para prorrogação. Para 
coroar a épica campanha, Vinicius Ju-
nior garantiu a taça na finalíssima.

O clube não chegou como favori-
to na última edição e, diante de todos 
esses percalços, foi derrotando os ad-
versários sempre com momentos he-
roicos. Então é necessário respeitar o 
maior vencedor da Champions.

PSG
Entra ano, sai ano, e todos colocam o 

PSG como favorito. O time que tem Mar-
quinhos e Sergio Ramos na defesa, Messi, 
Neymar e Mbappé no ataque, por mais 
que tenha decepcionado, nunca pode fi-
car de fora dos principais concorrentes, 
por todo poderio que tem.

A troca de comando, com a saída de 
Mauricio Pochettino e a chegada de 
Christophe Galtier, parece ter melhora-
do os ânimos em Paris. 

Manchester City
Assim como o PSG, o time inglês nunca 

venceu a competição. Os bons resultados 
nos últimos anos na Premier League não 
refletem o time na Liga dos Campeões. 

A
dos Campeões 
2022/2023

O time teve a saída de Gabriel Jesus, que 
foi para o Arsenal. Entretanto, o norueguês 
Haaland, um dos maiores artilheiros do fu-
tebol atual, chegou para receber os passes 
de Kevin de Bruyne e reforçar o poderoso 
ataque do time de Guardiola.

Bayern de Munique
Os vencedores da temporada 

2019/2020 perderam o grande artilheiro 
Robert Lewandowski para o Barcelona. 
Contudo, foram até Liverpool buscar o se-
negalês Sadio Mané para reforçar o time.

Ainda que a perda de Lewandowski seja 
bastante sentida, o Bayern de Munique é 
sempre um time muito forte e respeitado 
no futebol. Manuel Neuer, Joshua Kimmi-
ch e Thomas Muller carregam sempre o 
protagonismo do time.

Liverpool
O finalista da última edição perdeu Sa-

dio Mané mas repôs com o jovem Darwin 
Nunez, que estava no Benfica. Apesar dos 
tropeços no início dessa temporada, o 
Liverpool de Jurgen Klopp é sempre um 
time difícil de ser batido na Europa.
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